



Mi Universidad



Universidad del sureste

Comitán Chiapas

Medicina Humana

Nombre de la alumna: Tania Elizabeth Martinez Hernandez

Tema: Resumen de epidemiologia social

Parcial: 1ero.

Materia: Estudios de Epidemiología avanzada

Nombre del Docente: Dr. Agenor Abarca Esponisa

Semestre: Cuarto semestre

Epidemiología Social

La epidemiología tiene dos significados, el primero que podríamos dividir la palabra en tres sílabas; Epi “Sobre”, demo “Población” y logía “Estudio” que también podríamos traducir como el estudio sobre la población en tiempo, lugar y persona. Una de las personas más importantes es Nancy Krieger quien fue la que cito lo siguiente: “Los fenómenos biológicos y los sociales no ocurren ajenos ni paralelos. Los determinantes son las características como las vías por lo cual las condiciones sociales influyen en la salud y se modifica por actuación. Los determinantes sociales impactan históricamente en la biología corporizándose en ella. Una de las cosas más importantes en la epidemiología son los determinantes de la salud que se dividen en individual: genética, los estilos de vida y sociales que vendrían siendo los tipos de gobierno, tipo de economía, las políticas sociales o públicas. Uno de los determinantes más importantes es la clase social, el género y etnia ya que son los más afectados. Estas determinantes sociales se consideran construcciones sociales. Es una obra humana e histórica que tanto se puede construir como deconstruirse de otra manera justa. Las desigualdades son fruto de una historia social y política de los países.

La epidemiología social se encarga de reconocer y documentar tanto factores biológicos individuales como las condiciones sociales. Para esto también debemos conocer las características de una sociedad, se consideran diferentes formas de organizaciones o también un cuerpo de instituciones y relaciones en la cual vive cierto grupo relativamente grande de personas, así como las condiciones que forman estas mismas instituciones. Existe un punto importante que se conoce como el análisis multinivel; el cual analiza los resultados relacionándolos con los factores determinantes medidos en diferentes niveles, el respeto de los derechos humanos promueve la salud y ayuda a manifestar que la violación a estos puede dañar la salud. Otra de las ramas de la epidemiología es la psicosocial, tenemos un estrés psicológico que puede llegar a dañar la salud por respuestas conductuales y biológicas endógenas e ir afectando la susceptibilidad del huésped en función neuroendocrinas. Así como las expresiones biológicas de la inequidad social es la manera en que las personas encarnan y expresan biológicamente las experiencias de las desigualdades económicas y sociales; aparte de hacer desigualdades sociales existe cierta discriminación tanto en el género

por tener ciertos roles asignados a hombres y mujeres apoyados por religión, clase social o un grupo étnico. Así como el sexismo que es básicamente en que los hombres acumulan privilegios mediante la subordinación especialmente con mujeres y el sexo que son las características biológicas que dan paso a la reproducción sexual. Las desigualdades se consideran injustas, injustificadas, innecesarias, así como evitables. Otra de las causas de la desigualdad es una de las más comunes; la pobreza que es básicamente la carencia o la negación de recursos suficientes para participar de manera significativa en la sociedad ya sea la falta de dinero, así como la de los servicios básicos y puede dividirse en dos tipos; Pasajera o crónica o Pobreza humana y Pobreza de ingreso. Otro de los factores para provocar una discriminación es la raza o etnicidad que es básicamente grupos sociales y herencia cultural compartidas entre las razas justificadas por la ideología de características físicas selectivas y arbitrarias; un ejemplo claro es el color de piel. Esta es la diferencia de los grupos innatamente diferentes que pertenecían a la misma raza. Otra causa muy común es el racismo y estas son practicadas por instituciones que crean y refuerzan los sistemas opresivos de relaciones de raza, esta acción se puede llegar a dar tanto en la sexualidad, ya que no todas las personas tienen una misma orientación sexual o preferencia y da como resultado la identidad sexual así como el comportamiento y el deseo y sus roles son asignados por una cultura, ya sea los heterosexuales, homosexualidad, lesbiana, gay, bisexual o asexual o una discriminación vinculado con la sexualidad de hetero acumulan privilegios. En estos casos está involucrado la cultura, ya que indica un modo de vida ya sea por un pueblo, periodo, un grupo y esta describe el trabajo y las prácticas de la actividad intelectual.

Las clases sociales son muy importantes en la discriminación, ya que por cierto estigma se cree que una persona por no pertenecer a un estatus económico alto no tiene derecho o las mismas oportunidades que una que si la tiene una buena ubicación en la economía, así mismo va entrelazado con la posición socioeconómica ya que además de los recursos interviene el prestigio vinculadas con la exposición en niñez y adultez. Existen ciertas teorías que crean, imponen y perpetúan los privilegios económicos y sociales. Uno de los estados de salud que se ven frecuentemente es el estrés ya que

las demandas ambientales abruman al organismo y sobrepasan su capacidad de una adaptación.

Conclusión

La epidemiología es una de las ciencias de investigación más importantes en la medicina, ya que gracias a esta derivan muchas ramas, uno de los factores importantes para esta ciencia son los determinantes de salud ya que gracias a esto interfieren en la sociedad y es una de las herramientas que implican en una población, uno de los temas que más abordan la epidemiología social son tanto las desigualdades derivadas de la discriminación ya sea por estatus socioeconómico, así como la clase social, o la sexualidad, raza o etnia; así como la inequidad de factores biológicos tanto macro como micro. Es importante poder conocer conceptos que influyen demasiado en la discriminación y uno de ellos es la pobreza ya que por esta situación de carecer de recursos muchas personas pierden oportunidades en la vida, dado a todas estas injusticias que se llegan a dar, la cultura es otro concepto clave ya que por esto, siguen existiendo tantas injusticias debido a la creencia que se tiene de dichas cosas como el pueblo o la humanidad y que se ha ido evolucionando a través de los años, también suelen aparecer las del género, sexismo o el sexo, por todas estas situaciones se han creado ciertas normas que son mejor conocido como derechos humanos que gracias a estos, todos los seres humanos contamos con ellos y tenemos el derecho al respeto de cada uno de estos, para así ser todos o pertenecer a una misma sociedad. Otras de las causas de una enfermedad en una cierta población son tanto por la economía, política y producción social ya que estas se concentran en las instituciones y se encargan de imponer ciertos privilegios tanto económicos y sociales a cada cierto grupo de personas de acuerdo a las características de su posición económica, muchas ideas que ya se traen desde el pasado son moldeadas por creencias sociales de la época y son dañadas, normalmente por el racismo y el sexismo. El estrés es un factor muy importante, ya que, por esto, se pueden llegar a presentar una variedad de enfermedades debido a la inadaptación del organismo, debido al desequilibrio de la homeostasis. La distribución de ciertas enfermedades se debe a la transición en la población y el tiempo y espacio. Es por eso que la epidemiología juega un papel importante, ya que esta estudiara a la población a fondo a fin de evitar estas enfermedades.